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昨日，中国人民政治协商会议昆明市第十三届委员
会第四次会议在昆明会堂开幕。

中共云南省委常委、市委书记、滇中新区党工委书
记程连元，市委副书记、市长王喜良，市人大常委会主任
拉玛·兴高等到会祝贺。会议审议通过了《中国人民政

治协商会议昆明市第十三届委员会第四次会议议程》。
市政协主席熊瑞丽代表政协昆明市第十三届委员会常
务委员会作工作报告。市政协副主席朱燕向大会作提
案工作情况报告。

中共昆明市委、市人大常委会、市人民政府领导同志，

市中级人民法院、市人民检察院、昆明警备区、滇中新区、高
新技术开发区、经济技术开发区、滇池旅游度假区、市委党
校、市延安医院、市第一人民医院、武警昆明市支队的领导
同志，市委、市政府有关部门和市级各民主党派、有关人民
团体的负责同志应邀出席会议。 本报记者 张勇 杨质高

昆明市政协十三届四次会议开幕

尽快启动中小微企业“二次创业”

对外来游客给予旅游补贴

发放“图书消费券”助推书香社会建设
3月下旬，全国实体书店联盟组织“书萌”发

布了一份调查报告。据其对全国1021家书店的
调查，受疫情影响，春节期间90.7%的书店选择歇
业，超99%的书店没有正常收入，如果疫情持续，
77.62%的书店表示坚持不到三个月就面临倒闭。
此外，近80%的书店对疫情结束后的形势并不看
好，认为营业额最多可达原来的一半。

市政协委员、昆明市文艺评论家协会副主席
温元召建议：由相关部门出面对接书店行业的房
东，充分发挥政府的杠杆调控作用，给出相应政
策，协调减免书店行业房租。发放“图书消费券”
2000万元，在定向扶助各实体书店同时，也能引

导民众阅读习惯，助推书香社会建设。
传统书店模式，已远远不能适应时代发展。

对于各类具有社会意义、符合时代特
色、富有创新和探索意义的做
法，如尝试电商模式和直播营
销、举行各种公益性读书活
动、开发文创产品、策划创作
出品图书、开展版权贸易及
积极参加各种书展等，在综
合评估其社会与经济效益的
前提下，给予相应奖励。

本报记者 杨质高 张勇

受疫情影响，很多中小微企业经营困难。
在云南省和昆明市工商联的大力支持下，今年2
月底通过网络完成了《云南省中小微企业疫情
影响的调研》，共收集 1500 多条数据，其中和昆
明市相关的有 225 条数据。数据折射出昆明市
中小微企业的一些基本情况：企业经营年限较
长，经营时间超过 10 年的占了 54.2%，而经营时
间在 2 年以下的只有 7.1%；来自服务业的企业
超过65%；企业规模较小，人数不超过20人的企
业占比40.9%。

市政协委员、昆山杜克大学高管教育顾问建
议：尽快启动中小微企业的“二次创业”行动。从
调研结果中可以看出，昆明市新创办的中小微企
业数量偏少，而这次疫情又会导致诸多的中小微
企业停止经营，这将不利于民生和就业。然而，
在疫情中倒下的中小微企业有经营的能力和客
户资源的积累，如果得到合理的帮扶，完全有能
力重新站起来。“二次创业”行动旨在帮扶受疫情
冲击巨大的中小微企业，是“雪中送炭”和“救死
扶伤”型的，为这些还在勉力支撑或者已经停止
经营的企业注入强心针。

政府的支持需要结合“普惠性”和“定制性”，

尽可能简化审批流程并全程公
开。“普惠性”政策意在维系基本
面，而“定制性”目的是培养明星，
两者结合效果最佳。随着信息化和
数据化的推进，一些政策的落地实
施完全可以做到全自动，甚至是前置
性和预见性的。

形成政策合力，降低政策搜索成本。由
于各级政府，甚至不同部门都会提出各种政策，
然而多样化的政策极大地提到了中小微企业的
搜索成本。短期内，可以要求各个部门汇总整合
政策，再向一线服务窗口汇
总。在此前提下，一线窗
口的服务能力成为政策
有效性的关键。类似

“淘宝”的“政策集市”
可以成为长期方案。

提升中小微企业
的危机应对能力。组
织针对中小微企业主的
培训，加强其危机意识和
应对危机的能力。

旅游业是昆明市的
重点发展行业。受疫情
影响，昆明市旅游业受到

严重打击。
市政协委员、中泰证券

云南分公司总经理王豫建议：抓紧
研究制定疫情结束后旅游业振兴行动方案。对
旅游企业给予专项补贴、扶持。在疫情的影响
下，旅游业损失惨重，加上一些免费退改的政策
等，许多企业亏损和现金周转困难，政府应帮助
旅游业尽快恢复，避免大批中小旅游企业倒闭，

稳定旅游就业，对旅游业给予专项拨款，增加旅
游发展基金。

加强旅游精品建设，恢复和刺激昆明市的旅
游消费。政府可通过实施景点免费或半价等措
施，抑或可以和旅行社、在线旅游平台、酒店等合
作，提供消费补贴，在刺激旅游消费的同时，带动
旅行社、交通、餐饮业等行业的营收。

建议对外来游客可采取补贴的方式，吸引
客流量。疫情结束后，凡是通过旅行社组团来
昆的外地游客，可给予旅行社每人100-200元
补贴。

市人大代表李霞：
给花木树木挂身份牌

今年5月7日，昆明市政府常务会通
过了昆明市推进世界春城花都建设的相
关工作方案，确定通过“点、线、面”结合，
对城市湿地、滇池沿岸、城市主要河道、
城市道路、公园绿地等空间，进行进一步

梳理，构建城市生态大格局，打造城市花都
形象，形成城内百花斗艳、城郊色彩绚丽、城

外天蓝地绿的春城特色，进一步擦亮世界春城
花都品牌。
西山区代表团人大代表李霞建议，在这个进程中，

园林绿化要实现精细化管理，给城市的树木和花木挂
一个身份牌，让广大市民、游客在欣赏美丽街景、公园
的同时，增长对植物花木的了解，提高市民对生态文明
建设的认识和服务水平。让全社会共同参与，早日建
成世界春城花都。

市人大代表陈湘榆：
推动小区物业管理规定立法工作

“我发现昆明市现行的小区物业管理办法，相对于
我们目前的物业管理实践工作，已经有了一定程度的
滞后。”对此，盘龙区代表团人大代表陈湘榆建议，推动
小区物业管理规定立法工作，对小区物业管理公司工
作进行信用体系备案等更为行之有效的监督管理。

陈湘榆介绍，之所以要提出这样的建议，主要是因
为昆明在2016年出台的相关物业管理办法，没有对物
业管理公司进行一个强制的信用备案工作，以致于有
市民经常因为部分物业管理公司的不合理收费而产生
纠纷，还出现了一些“黑物业”。“所以我建议以法规条
例的方式去规范物业公司的管理，从而进一步提升居
民的生活幸福感。”

市人大代表李春光：
建议增加基层法院员额法官数量

作为一名律师，每年参会，昆明市人大代表、云南
凌云律师事务所执行主任李春光最关注的就是法制建
设与司法体制改革。

“在昆明一些基层法院，员额法官的数量严重不
足。”李春光说，昆明市一些基层法院员额法官数量甚
至不足20人，员额法官的人数并没有随着经济社会的
发展而增加。这样就导致了员额法官人均处理案件的
数量长期偏多、负担过重，一定程度上影响了结案速
度，还会导致基层法院的人才流失。

因此，李春光建议，根据各个基层法院的案件类型
及数量，适当增加基层法院员额法官的编制。

本报记者 罗宗伟 孙琴霞


